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Д Е Л О  ЧЕСТИ
гидротурбиностроителей

В НАЧАЛЕ текущего года кол
лектив гидротурбинного за 

вода получил ответственное зада
ние подготовить производство к 
серийному выпуску кукурузоубо
рочных комбайнов — КУ-2А.

Запланированный к выпуску 
комбайн — высокопроизводитель
ная машина, хорошо зарекомендо
вавшая себя на полях колхозов и 
совхозов страны.

В связи с увеличением посевов 
и ростом урожайности кукурузы, 
труженики сельского хозяйства 
требуют от промышленности 
больше кукурузоуборочных ком
байнов. Гидротурбинный завод 
должен изготовить в 1956 году 
2000 таких комбайнов и в 1957 
году — 11000.

Но 1956 год на исходе, а подго
товка производства к выпуску 
комбайнов на заводе далеко не 
закончена и не видно конца ее 
завершению. А ведь в сен
тябре завод должен был выпу
стить 100 машин и в октябре обе
спечить изготовление 300 комбай
нов.
• Невыполнение задания по под
готовке производства к выпуску 
комбайнов привело к срыву плана
9 месяцев по выпуску заводом ва
ловой продукции. Отставание 
гидротурбиностроителей отрица
тельно сказалось и на выполне
нии плана промышленностью го
рода.

Известно, что подготовка произ
водства к выпуску новой продук
ции — дело сложное. Оно требует 
хорошо продуманного плана дей
ствий, мобилизации всего коллек
тива. Этому на заводе в начале 
года не придали значения ни 
(хозяйственные руководители, ни 
партийная организация.

Для того, чтобы начать произ
водство деталей, а затем сборку 
узлов и всей машины требуется 
большое количество самой разно
образной оснастки. Изготовление 
ж е ее не закончено до сих пор, 
что мешает приступить к выпуску 
деталей комбайна. В этом деле 
была допущена серьезная ошибка, 
заключающаяся в том, что изго
товлением оснастки с самого на
чала занимались не все цехи, а 
только один инструментальный.

Большое количество оснастки, 
которое нужно для выпуска ком
байнов, вызвало острую необходи
мость в расширении инструмен
тального цеха. Но с этим на за 
воде не торопились, и лишь не
давно обратились за разрешением 
в министерство. В результате то
го, что отсутствует нужная осна
стка, цехи вынуждены многие де
тали изготавливать вручную.

Сборка комбайнов будет произ
водиться в цехе № 5 на конвейере 
поточным методом. Но этот цех 
не готов к тому, чтобы ежедневно 
выпускать машины. В нем еще 
не закончены строительные рабо- 

' ты, которые ведет первый уча
сток треста № 112. 14 раз состав
лялись графики окончания строи
тельных работ в цехе и каж 
дый раз они не выполнялись. 
Не так давно начальник участка 
тов. Репин дал обязательство — 
закончить все работы в цехе 
к 25 октября. Однако ход дела

О СОЗЫВЕ ВОСЕМНАДЦАТОЙ 
СЕССИИ СЫЗРАНСКОГО 

ГОРОДСКОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
Исполнительный комитет Сыз- 

ранского городского Совета депу
татов трудящихся доводит до све
дения депутатов горсовета, что 
в пятницу, 19 октября, созывается 
восемнадцатая сессия Сызран- 
ского городского Совета депутатов 
трудящихся (пятого созыва).

Сессия откроется в 2 часа дня 
в  здании горкома КПСС.

показывает, что и этот новый 
срок может оказаться сорванным.

Дело не только за строителя
ми, но и руководители завода по
винны в том, что цех № 5 еще 
не готов к массовому выпуску 
машин. В этом цехе работы 
до сооружению транспортного 
оборудования и вентиляции ве
дет контора «Союзпроммеха- 
низации». По графику она их 
должна закончить к 25 октября. 
Но многие работы конторой не 
производятся по вине завода. Под
весной конвейер длиной в 760 мет
ров смонтирован месяц тому на
зад, но не сдан в эксплуатацию 
потому, что завод не выделил мон
тажникам редукторы и моторы. 
Смонтированы уже все металли
ческие конструкции напольных 
конвейеров длиной в 260 метров 
и в 120 метров. Однако и их 
нельзя сдавать в эксплуатацию 
из-за отсутствия приводов, каре
ток и цепей, которые изготавли
ваются в цехах завода.

Плохо обстоит дело с поставкой 
деталей по кооперации, с установ
кой вновь поступающего оборудо
вания, с подготовкой кадров для 
нового производства и т. д. 
Мириться дальше с таким поло
жением нельзя. Родина ждет от 
вас, товарищи гидротурбинострои- 
тели, кукурузоуборочных комбай
нов, и вы должны их дать и воз
можно скорее. Чтобы выполнить 
задание по выпуску комбайнов, 
нужно повысить ответственность 
руководителей завода, мобилизо
вать на это весь коллектив.

Прежде всего, требуется уско
рить изготовление оснастки. Надо 
делать ее доброкачественной и с 
дублерами, которые необходимы 
при массовом производстве. Необ
ходимо улучшить внутризаводское 
кооперирование, чтобы цехи вы
пускали нужное количество дета
лей и узлов строго по графику, и 
не загружали излишними пере
возками транспорт, не нарушали 
ритмичность сборки.

Коллектив гидротурбинного за
вода должен в организации и 
подготовке производства шире ис
пользовать опыт комбайнового за 
вода.

Долг партийной и профсоюзной 
организаций гидротурбинного за 
вода — мобилизовать весь кол
лектив на выполнение задания по 
выпуску комбайнов для сельского 
хозяйства, шире развернуть среди 
рабочих, мастеров, инженеров и 
техников соревнование в честь 
39-й годовщины Октября.

Дело чести коллектива гидро
турбинного завода ликвидировать 
отставание в подготовке произ
водства к выпуску комбайнов, 
дать больше техники сельскому 
хозяйству.

Всесоюзное совещание рационализаторов, 
изобретателей и новаторов производства

17 октября в Москве в Большом 
Кремлевском Дворце открылось 
созванное ВЦСПС и Комитетом 
по делам изобретений и открытий 
при Совете Министров СССР Все
союзное совещание рационализа
торов, изобретателей и новаторов 
производства. В зале присутству
ют около 1.500 человек — рабочие, 
инженеры, техники различных от
раслей народного хозяйства, ра
ботники науки, представители ми
нистерств и ведомств, партийных, 
профсоюзных и комсомольских ор
ганизаций.

В президиуме совещания — из
вестные изобретатели, новаторы 
производства, а также руководи
тели предприятий, партийных ор
ганизаций, Министры СССР.

Совещание открыл председатель 
ВЦСПС тов. В. В. Гришин. Он 
сказал, что цель совещания со
стоит в том, чтобы тщательно рас
смотреть и проанализировать ра
боту по развитию массового изо
бретательства и рационализации, 
подвергнуть критике имеющиеся 
недостатки и наметить меры по 
коренному улучшению этого дела.

Слово для доклада о мерах по 
дальнейшему улучшению рациона
лизаторской и изобретательской 
работы в связи с решениями XX 
съезда КПСС предоставляется 
председателю Комитета по делам 
изобретений и открытий при Сове
те Министров СССР тов. А. Ф. 
Гармашеву.

— Наше совещание, — говорит 
он, — созвано в обстановке, когда 
весь советский народ, вдохновлен
ный историческими решениями XX 
съезда партии, успешно решает 
грандиозные задачи по дальней
шему мощному подъему всего на
родного хозяйства. Созыв совеща
ния свидетельствует об особо 
важном значении, которое партия 
и правительство придают участию 
рационализаторов, изобретателей 
и новаторов в успешном выполне
нии шестого пятилетнего плана.

В решении задач дальнейшего 
технического прогресса нашего на
родного хозяйства наряду с науч
но-исследовательскими и проект
ными организациями, конструктор
скими бюро и заводскими лабора
ториями, которыми располагает 
наша страна, огромную роль при
звано сыграть движение изобре
тателей, рационализаторов и нова
торов производства. Они добились 
в истекшей пятилетке новых ус
пехов. Экономический эффект, по
лученный от внедрения предложе
ний, достиг нескольких десятков 
миллиардов рублей. Число изобре
тателей и рационализаторов уве
личилось более чем вдвое.

Передовыми советскими учены
ми и инженерами, изобретателями 
и рационализаторами за последние 
годы решены важнейшие пробле
мы по использованию внутриатом
ной энергии, созданию сверхскоро
стных реактивных самолетов, быст
родействующих счетно-вычисли- 
тельных машин, новых синтетиче
ских материалов, по развитию ра
диолокации, телеуправления и 
т. д. Совместными усилиями уче
ных, инженеров и рабочих-новато- 
ров разработаны методы скорост
ной проходки шахт и скоростного 
бурения нефтяных скважин, не
прерывной разливки стали, внед
рения кислородного и паровоз
душного дутья в металлургиче
ском производстве и др.

Значение крупных изобретений, 
открывающих принципиально но
вые пути в технике, очень велико. 
Однако важное значение имеют и 
тысячи менее значительных изо
бретений, сотни тысяч технических 
усовершенствований. Докладчик 
называет известные всей стране 
имена Павла Быкова, Василия 
Колесова, Виталия Семинского, 
Александра Чутких, Генриха 
Борткевича, Ивана Бридько, Евге
ния Шершнева, которые явились 
инициаторами ценных новаторских 
начинаний, способствующих даль
нейшему техническому прогрессу 
отечественной промышленности.

Есть немало предприятий, где 
развитию массового изобретатель
ства и рационализаторского дви
жения уделяется большое внима
ние.

Тов. Гармашев говорит далее о 
том, что возможности, которые 
создает социалистический строй 
для подъема изобретательства, 
для технического прогресса, ис
пользуются недостаточно полно. 
Предложения рационализаторов 
и изобретателей рассматриваются 
и внедряются с большими задерж
ками. На первое октября сего го
да по Советскому Союзу не внед
рено свыше трех тысяч изобрете
ний и свыше 400 тысяч рациона
лизаторских предложений и тех
нических усовершенствований, 
признанных полезными и приня
тых к реализации.

Значительная часть доклада бы
ла посвящена задачам, которые 
стоят сейчас перед изобретателя
ми и рационализаторами, работ
никами науки и техники в обла
сти машиностроения, черной и 
цветной металлургии и других от
раслей народного хозяйства.

После доклада начались пре
ния.

Первым выступил главный ин
женер Московского автомобильно

го завода имени Лихачева тов. 
К. В. Строганов. Он сообщил, что 
рационализаторы и изобретатели 
завода внедрили за пятилетие в 
производство более 30 тысяч тех
нических усовершенствований, ко
торые дали 160 миллионов рублей 
экономии.

Корабельный разметчик Ленин
градского судостроительного заво
да тов. К. С. Сабуров поделился 
на совещании опытом работы. Он 
выполняет норму на 2Ш—300 
процентов, активно участвует в 
рационализаторской работе. За 
период с 1949 года внедрено 69 
предложенных им технических 
новшеств.

Выступает новатор Челябинско
го тракторного завода начальник 
термического цеха тов. К. В. Че- 
резов. За 9 месяцев текущего го
да челябинские тракторостроители 
внесли более четырех тысяч ра
ционализаторских предложений, 
из которых две тысячи внедрены 
в производство. Тов. Черезов гово
рит о необходимости расширить 
права начальника цеха при опре
делении суммы и выплате возна
граждений за принятые техниче
ские усовершенствования.

В прениях на этом заседании 
выступили также председатель 
завкома Горьковского автозавода 
имени Молотова тов. М. В. Макси
мов и бригадир Московской шер
стопрядильной фабрики имени 
Калинина тов. С. А. Котова.

На вечернем заседании продол
жались прения по докладу. Вы
ступили секретарь Ленинградского 
обкома КПСС тов. С. П. Митро
фанов, бригадир проходческой 
бригады Донецкой шахты «Ветка 
глубокая» тов. П. М. Межарич, 
бригадир каменщиков Главмос
строя тов. В. П. Слободян, стро
гальщик «Ростсельмаша» тов. 
П. К- Колесников, председатель 
ЦК профсоюза рабочих нефтяной 
промышленности тов. В. А. Ива
нов, заместитель Министра черной 
металлургии СССР тов. П. Е. Со
колов, директор Центрального на
учно-исследовательского институ
та тяжелого машиностроения тов. 
Е. П. Унксов, старший инженер 
Бриза «Куйбышевгидростроя» тов. 
А. Я. Инякин, председатель ко
миссии по массовому рабочему 
изобретательству Московского об
ластного комитета профсоюза ра
бочих транспортного и тяжелого 
машиностроения тов. И. Д. Казин, 
руководитель лаборатории Всесо
юзного научно-исследовательского 
института железнодорожного тран
спорта доктор технических наук 
тов. А. М. Брылеев.

Совещание продолжает работу.

Оденем в зелень наш город!

Учащ иеся педагогического училищ а активно откликнулись на 
обращ ение ЦК ВЛКСМ об участии в озеленении городов и сел.

НА СНИМКЕ: учащ иеся 4-го курса педучилищ а за  ры тьем  ям  
для зелены х посадок. Фото Ф. Шкарбаненко.

В пришкольном саду
Хороший фруктовый сад имеет 

школа № 10. Заложен он девять 
лет назад. На шестнадцати сотых 
гектара посажено 35 яблонь, 20 
кустов вишни, около ста кустов 
смородины. Отведены делянки 
под малину и землянику, имеет
ся опытный виноградник. Все де 
ревья и ягодники уже плодоно
сят. В этом году юннаты собра
ли неплохой урожай яблок, смо
родины, земляники.

10 августа в школе состоялся 
слет юннатов, посвященный сбору 
урожая. После слета всех юнна
тов и гостей угостили фруктами 
и ягодами, а остальной урожай

был продан. Вырученные деньги 
—более полутора тысяч рублей — 
переданы в фонд всеобуча. На 
них были приобретены одежда и 
обувь нуждающимся учащимся.

Сейчас юннаты под руководст
вом учительницы биологии Таи
сии Ивановны Спициной прово
дят осенние работы в своем 
пришкольном саду: собирают 
вредителей, очищают кору ство
лов, рыхлят землю. Особенно 
много времени проводят в саду 
члены юннатского кружка пяти- 
и шестиклассники Сараева, Ве- 
селицкая, Иванова, Дудина, Са
винов, Степанов и Уфимцев.



ПАР Т ИЙНАЯ ЖИЗНЬ

За тесную связь пропаганды
с практикой работы предприятия

Вмнбляевме »адата, поставлен
ных I I  съездам КПСС в Директи
вах по шестому пяти летнему пла
ну в деле подъема промышленно
сти ж технического прогресса, 
обязывает инженерно . техниче
ские кадры предприятий в совер
шенстве знать экономику про
мышленности. Они должны обстоя
тельно разбираться в планирова
нии производства, технического 
нормирования и организации тру
да, знать пути снижения себе
стоимости продукции и уметь ана
лизировать технико-экономиче
ские показатели.

Это необходимо потому, что на 
предприятиях в качестве руко
водителей отделов, цехов, 'произ
водственных участков работают 
нередко ¡практики, не имеющие 
достаточной теоретичежш подго
товки. Взять, например, нашу 
швейную фабрику «Памяти Ле
нина». У нас 40 человек инже
нерно - технических работников. 
Из них специальное высшее и 
вреднее образование имеют толь
ко 8 человек, остальные шесть 
— десять классов. Ясно, что эти 
кадры нуждаются в постоянном 
повышении знаний производства, 
вопросов экономики.

К этому следует добавить, что 
«бъем выпуска продукции на 
фабрике из года в год возрастает. 
В производство внедряется новая 
техника, меняется методика об
работки изделий, постоянно со
вершенствуются технологические 
процессы. Е предприятиям нашей 
промышленности предъявляются 
высокие требования. Мы обязаны 
внедрять новые ¡виды изделий, 
новые фасоны и конструкции.

За пятую пятилетку выпуск 
¡продукции на фабрике возрос на 
25 процентов, а на шестую пя
тилетку намечен прирост на 47 
процентов, причем должны вы
пускать швейные изделия улуч
шенного качества, из материалов 
высших сортов. Уже сейчас на 
фабрике осваивается выпуск 
пальто высшего качества. Все 
это требует от работников улуч
шения руководства производством, 
изыскания новых резервов повы
шения производительности труда 
к качества выпускаемой продук
ции.

В целях повышения квалифи
кации кадров, их экономических 
знаний в троимом году на фаб
рике был создан 'постоянно дей
ствующий семинар по изучению 
конкретной экономики. Его замя
тия посещало 30 коммунистов и 
беспартийных. Лекции читали 
инженерно-технические работни
ки: главный инженер тов. Ме
щерякова, главный бухгалтер 
тов. Андрианов, инженер произ
водственного отдела тов. Мотрий 
и другие.

Слушатели семинара внима
тельно слушали лекции, активно 
участвовали в собеседованиях.

Наряду^ с общими задачами 
промышленности, мы на семинар-

ских занятиях изучали пла
нирование производства, органи
зацию работы по-часовому графи
ку и вопрос об ускорении 
оборачиваемости оборотных сред
ств. На всех занятиях лек
торы и слушатели глубоко 
вникали в теоретические поло
жения, сравнивали их с тем, что 
имеется у нас на фабрике, вскры
вали недостатки и искали пра
вильны^ пути их устранения. 
Это благотворно сказывалось на 
дальнейшей работе слушателей, 
способствовало улучшению руко
водства производством, помогало 
разумно применять передовые 
методы труда. Участники семина
ра практически ощутили, какую 
пользу им и предприятию при
носит эта учеба.

Мастер группы тов. Гончаро
ва смелее стала изыскивать пу
ти повышения ¡производительно
сти труда, внедрять опыт пере
довиков —  швейников, в резуль
тате ее группа на протяжении го
да держит первенство в соревно
вании. В закройном цехе рань
ше допускался перерасход марли. 
Слушатель семинара начальник 
цеха тов. Коновалова выяснила 
причины этого явления, йомогла 
закройщикам устранить отдель
ные недостатки, влияющие на 
расхад материалов. В нынешнем 
году цех добился экономии не 
только марот, а и других, более 
ценных тканей. Сэкономлено 477 
метров шерстяных тканей и 
955 метров хлопчатобумажных.

Работники отдела главного ме
ханика стали больше проявлять 
заботы о внедрении новой техни
ки. Они установили новый меха
нический конвейер, капитально 
переоборудовали действующий 
конвейер.

Таких примеров можно приве
сти немало, но достаточно и 
этих, чтобы сказать, что эконо
мическая учеба кадров дает свои 
хорошие плоды.

Организованно начал работу 
экономический семинар и в ны
нешнем учебном году. Состав 
слушателей почти не изменился. 
На первом занятии мы обсудили 
тематику семинара. В эту тема
тику включили: пути снижения 
себестоимости выпускаемой про
дукции, модернизация оборудова
ния и обновление основного фон
да предприятия, технический 
прогресс —  главное условие 
подъема производства, внедрзаае 
передовых методов организации 
производства, разработка органи- 
зационно-технических меропри
ятий, пути повышения качества 
продукции и т. д. •

Договорились и о том, что из
ложение каждой темы должно 
увязываться с конкретными по
казателями работы фабрики л ее 
цехов. Лекторами подобраны на
ши инженерно-технические ра
ботники—главный механик тов. 
Шпагин, начальник планового 
отдела тов. Калинина, начальник 
производственного отдела тов. 
Криушкина и друтие.

На этом же занятии с лекци
ей о путях снижения себестои
мости промышленной продукции 
выступила тов. Калинина. Ее 
лекция была по существу ана
лизом нашей деятельности, борь
бы за снижение себестоимости 
швейных изделий. Рассказывая 
вообще из чего складывается се
бестоимость продукции, какие 
факторы влияют на ее снижение, 
тов. Калинина увязывала с рабо
той фабрики. Лектор обсто!ятель- 
но разобрала причины, влияю
щие на удорожание и источники 
удешевления пошива изделий в 
каждом цехе, на каждом рабочем 
месте. Она вскрыла немало ре
зервов, иополшуя которые швей
ники добьются значительного 
снижения себестоимости выпу
скаемой продукции, без ущерба 
для ее качества.

Раньше на приводные ремни 
к машинам у нас расходовались 
тысячи метров марли. В этом го
ду мы внедрили ремни из рези
ны. Они значительно прочнее и 
стоят в десять раз дешевле рем
ней из марли.

¡Закройщикам тов. Калинина 
рекомендовала наиболее проду
манно производить раскрой тка
ней, использовать рацйональные 
трафареты, концевые линейки и 
другие приспособления, держать 
на учете каждый кусок ткани, 
сокращая размеры отходов. По
шивочным цехам советовала эко
номить ткани, фурнитуру, вспо
могательные материалы. Бывают 
случаи, говорила тов. Калини
на, вместо хлопчатобумажных 
ниток используются шелко
вые, когда нет в этом необходи
мости, а ведь это удорожает из
делия. В лекции приводились и 
другие примеры, доказывающие 
возможность дальнейшего сниже
ния себестоимости продукции.

Основное внимание тов. Кали
нина обратила на повышение 
производительности труда, на 
сокращение трудовых затрат на 
единицу изделия. Этого можно 
достигнуть путем повыш е ния 
квалификации работниц, овладе
ния передовыми методами труда, 
лучшего использования механиз
мов.

Лекция заставила слушателей 
поразмыслить над своей работой, 
подумать, что можно сделать в 
цехе, на участке для снижения 
себестоимости. И на предстоя
щем собеседовании, думаю, слу
шатели выскажут немало ценных 
мыслей, советов. Все это внесет 
ощутимый вклад в общее дело— 
повышение показателей работы 
фабрики.

Пропаганда экономических 
знаний, как учит I I  съезд 
КПСС, должна быть тесно связа
на с практикой коммунистическо
го строительства, К этому стре
мимся и мы, изучая вопросы 
экономики предприятия.

Я. Костицын, 
¡руководитель семинара,

директор швейной фабрики 
«Памяти Ленина».

средства из нефти и газа

К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь  
2 стр. 19 октября 1956 г.

Одной из важ нейш их задач  хи 
мической и нефтяной промы ш 
ленности является  резкое повы 
ш ение использования неф тяны х 
природны х газов и неф тепродук
тов для производства мою щих 
средств и других хим ических ве
щ еств с тем. чтобы полностью 
зам енить пищ евы е продукты, 
идущ ие на технические цели, 
синтетическим  сырьем . Совет
ские учены е и инж енеры  усилен
но работаю т над осущ ествлением 
этой задачи и уж е достигли зн а
чительны х успехов. Разработаны  
и внедряю тся в промы ш ленность 
новые методы получения ценны х 
хим ических продуктов, исклю ча
ющие потребление пищевого 
сы рья на технические цели. К 
числу таких  методов принад
леж ит разработанны й коллекти
вом лаборатории Института неф 
ти АН СССР, руководимой про
фессором А. Н. Баш кировы м, но
вый синтез вы сш их спиртов 
ж ирного ряда путем прямого 
окисления параф иновы х углево-

Молотов. Коллектив, щщ 
С оликамского целлюло- Ш  
зно-бумажного комбина
та успеш но вы полняет 
свои обязательства. Фаб
рика газетной бумаги 
вы работала в августе 
более 300 тонн продук
ции сверх  задания.

Сеточники тт. М ырзин, 
К расильников. Лавров 
и Мандыч в содружест- С/ 
ве с технологом тов. 
Алехиным повысили 
скорости бумагодела
т ел ьн ы х  маш ин № 2 и 
№ 3 на 10 метров в ми
нуту.

НА СНИМКЕ: сеточ
ник Иван Мандыч и 
старш ая прессовщ ица 
Лидия Доронина у бу
м агоделательной м аш и
ны.

Фото Б. Визуля.
(Ф отохроника ТАСОг

В школах города

Интересная игра
На одном из заседаний совета 

дружины, когда намечался план 
работы, я предложила ребятам 
провести игру на воздухе. 
Мысль эта всем понравилась. 
Наш выбор пал на игру «Погра
ничная застава». 20 пионеров, 
преподаватель физкультуры 
Н. М. Белозубое и я отправи
лись выбирать место для игры. 
Решили провести ее в четырех 
километрах от города, на бере
гу Волги. Затем написали кра-1 
сочное объявление, нарисовали 
план местности, сделали опозна
вательные знаки.

В назначенный час все собра
лись в школе. Каждый из иг
рающих получил опознаватель
ный знак: пограничники—прямо
угольник с буквой «П», дозор— 
прямоугольник с буквой «Д», ох
рана — прямоугольник с бук
вой «О», десант — прямоуголь
ник с номером.

Игра заключалась в следую
щем. Все играющие делились 
на десант, пограничников, охра
ну и дозор. Через границу, про
тяженностью 500 метров, дол
жен пробраться десант и сбро
сить ношу в город, располо
женный в 200 метрах от грани
цы.

Каждому хотелось быть в де
санте. Попробуй, проберись к 
стогу сена и сбрось туда кон
верт со своим номером. Проби
раться нужно почти все время

полем и лишь немного лесом. 
Сколько нужно для этого про
являть ловкости, сноровки и на
ходчивости!

Наконец, мы за городом, в на
значенном месте. Звучит горн. 
Игра началась. В ней участво
вали 70 человек, 16 из них были 
в десанте, но лишь четверым из 
них удалось доставить ношу в 
город. Среди них были: Олей
ник (ученик 5 класса), Шамба- 
ров, Ермолин и Архипов (учени
ки 6 класса), остальных задер
жали дозорные.

Во время игры рабята хорошо 
отдохнули, пополнили запас 
своих знаний о природе нашего 
края, еще более сдружились 
между собой. Усталые, но весе
лые и довольные возвратились 
они домой.

А на следующий день в школе 
был вывешен приказ, в котором 
за одержанную победу в игре 
«Пограничная застава» погра
ничникам, дозору, охране объяв
лена благодарность, а учащие
ся Архипов, Олейник, Ермо
лин, Шамбаров, Модин, Крас
нов, Чвиховский за сноровку п 
находчивость награждены гра
мотами. За помощь в проведе
нии игры ученице 10 «а» клас
са Юлии Глуховской объявле- |  
на благодарность. *

О. Гордеева, 
старшая пионервожатая 

школы № 4.

Они пойдут в жизнь с трудовыми 
навыками

Здание клуба ДОСААФ. Узкий 
коридор ведет в большую светлую’ 
комнату, где на высоких подстав
ках стоят моторы автомашин 
ГАЗ-ММ и ЗИС-5. За длинными 
столами сидят юноши и девушки, 
учащиеся 10 класса «Б». Идет 
урок машиноведения.

—Тема сегодняшнего занятия,— 
говорит преподавательница Евдо
кия Николаевна Ермакова, — 
устройство газораспределительно
го механизма.

Внимательно слушают десяти
классники объяснения преподава
теля, стараются все записать. Но 
вот объяснение нового материала 
закончилось. Преподавательница 
начинает проверку знаний уча
щихся по прошлой теме.

— Булгаков, — называет она 
фамилию одного из юношей.

К плакату с разрезом двигате
ля внутреннего сгорания подходит 
высокий паренек.

— Расскажите о назначении 
кривошипно-шатунного устройст
ва.

Юноша очень четко отвечает 
на вопрос. Чувствуется, что он с 
большим интересом изучает уст
ройство автомашины.

Затем учащийся Кудрявцев рас
сказывает о назначении поршня.

— А можете показать, где рас
положены компрессорные кольца 
и где маслосъемные?

Ученик уверенно показывает и, 
получив отличную оценку, садит
ся на свое место.

На вопрос о назначении махо
вика и его устройстве также на 
пятерку ответил ученик Макаров.

С большим интересом посещают 
практические занятия по машино
ведению учащиеся школы № 1, на 
которых они учатся самостоятель
но исправлять возможные повреж
дения мотора, регулировать его 
работу. Прошлогодние занятия по 
слесарному делу не пропали да
ром: каждый сейчас умеет обра
щаться с инструментом, владеет 
элементарными трудовыми навьн 
ками.

После изучения устройства мо- 
т ^ а  десятиклассники будут зна
комиться с правилами уличного 
движения, а затем — управлять 
автомашинами. Они получат пра
ва шофера-любителя.

И. Виноградов.

дородов. Полученные этим мето
дом вы сш ие спирты  из неф те
продуктов с выходом более 60 
процентов использую тся как  
сы рье для получения мою щ их 
средств — алкилсульф атов (типа 
стирального порош ка «Новость»), 
которы е применяю тся в быту и 
технике. Одна тонна этих спир
тов зам ен яет около 4 тонн на
туральн ы х  жиров. Этот метод 
проверен в опытно-промышлен- 
ном масш табе. В настоящ ее вре
мя ведется строительство заво
дов синтеза спиртов.

В той ж е лаборатории Инсти
тута неф ти АН СССР р азр аб аты 
вается такж е новый синтез вы с

ш их спиртов из окиси углерода 
и водорода, получаем ы х при га
зиф икации углей или при кон
версии природны х газов.

НА СНИМКЕ: в лаборатории 
синтеза  института нефти Акаде
мии наук  СССР. У лабораторны х 
установок высокого давления 
проф ессор А. Н. Б аш киров (сле
ва) и старш ий м еханик лаборато
рии И. А. Антощ ук проводят опы т 
по синтезу вы сш их спиртов.

Фото Н. Грановского 
и М. Редькина.

(Ф отохроника ТАСС).



Перестройка нужна
не на словах, а на деле

Большие и ответственные зада-
стоят перед строителями тре

с т а  № 112. В текущем году его 
коллектив обязан закончить со
оружение гидрокорпуса, больнич
ного комплекса, построить и сдать 

см эксплуатацию 13.880 квадрат
ных метров жилой площади и 
■вяд других объектов.

В будущем году трест должен 
будет приступить к сооружению 
завода кузнечно-прессового обору- 

..дования и выполнить большую 
программу жилищного и культур
но-бытового строительства. Как 
же трест справляется с возложен
ными задачами? Очень плохо. За
3 месяцев годовое задание по ос
воению средств выполнено на 
44,2 процента, а по вводу жи
лой площади в эксплуатацию 
зсего на 14,2 процента.

Когда обращаются к упраз- 
« яяющему трестом тов. Евдокимо

ву с вопросом, почему трест 
плохо работает, срывает выполне
ние государственного плана, он 
»твечает:

— Что вы хотите с нас взять?.. 
Мы работаем, не имея производ

ственной базы...
Такой довод совершенно не 

обоснован и никак не оправдывает 
;плохую работу треста. Наоборот, 
г»н—свидетельство низкого уров
ня хозяйственного и технического 
руководства со стороны тов. Ев
докимова и главного инженера 
тов. Зотова, недооценки ими пе
редовых, прогрессивных методов 
«едения строительства, с широ

ким  применением сборного ж е
лезобетона.

Это подтверждается тем, что в 
'тресте в течение более двух лет 
же могут закончить строительст
во завода железобетонных изде

лий мощностью 10 тысяч кубомет
ров в год. Трест часто получает 
•т главного управления Мини
стерства строительства СССР 

'.указания о том, чтобы всемерно 
^форсировать строительство про
изводственно - технической базы, 
;в том числе и завода железобе
тонных изделий. Несмотря на 
эти прямые указания, тт. Евдо 
кимов и Зотов все еще продол
жают мириться с недопустимо 

-медленными темпами строительст
ва производственной базы.

Несколько месяцев тому назад 
¿бюро горкома КПСС предупреди- 
. ло -управляющего трестом тов. Ев
докимова и главного инженера 
'тов. Зотова об их персональной 
ответственности за своевременный 

. пуск в эксплуатацию завода сбор- 
лого железобетона. После этого 
«а строящихся объектах базы ча
сто можно было видеть и тов. Зо
това и других руководителей тре

пета. Но вскоре здесь снова .насту
пило затишье и сейчас работы 
ведутся без должного размаха и 
напряжения.

На строящихся объектах мало 
рабочих и техники. До сих нор 
здесь не устранены серьезные не
достатки в организации труда 

строителей и монтажников, кото
рые по этой причине то и дело 
перебрасываются с одного объек
та на другой. Получается так по
тому, что с вечера ни плотники, 
ни кровельщики, ни монтажники 
не знают, что они будут делать 

гзавтра. Если бы бригадир

знал, какую работу придется вы
полнять, он смог бы заранее рас
ставить людей по объектам, сооб
разуясь с их квалификацией и 
способностями. Имеют место слу
чаи не своевременной выдачи на
рядов, подведения итогов работы 
за день, за декаду.

Для того, чтобы устранить 
простои, своевременно выда
вать бригадирам наряды на 
работу, проводить регулярно про
изводственные совещания, хорошо 
организовать соревкование в тре
сте имеется достаточно сил и 
возможностей. Инженерно - тех
нические работники смогли бы в 
этом устранить недостатки. Од
нако этого нет. Недавно на 
участках треста проводились соб
рания, где принимались новые 
обязательства. Принято, в част
ности, новое обязательство и 
коллективом, строящим базу. Но, 
приняв обязательство, здесь ни
чего не делают для того, чтобы 
организовать его выполнение.

На одном из собраний по по
воду такой негодной практики 
правильно сказал бригадир кро
вельщиков тов. Горячев:

— Взять обязательство — это 
еще не все, главное—организовать 
его выполнение. Об этом забы
вают у нас в тресте.

Руководители треста, его участ
ков и субподрядных организаций 
составляют много всевозможных 
планов и графиков, которые не 
подкрепляются необходимой орга
низаторской работой и поэтому в 
большей части не выполняются.

На строительной площадке базы 
затянулось санитарно-техническое 
строительство, которое ведет уча
сток, руководимый тов. Филоно
вым. Недавно им был составлен 
график окончания этих работ. Од
нако этот график не выполняется, 
а управляющий трестом тов. Ев
докимов, вместо того, чтобы по
требовать ответственность с тов. 
Филонова за срыв графика, напи
сал докладную в партийное бю
ро, в которой жалуется, что 
Филонов не выполняет своих 
обязанностей.

Хозяйственный руководитель 
обязан опираться на помощь пар
тийных органов, но не должен 
забывать и о своей ответст
венности, которую должен нести 
перед ними за руководство 
подчиненными организациями, за 
выполнение плана.

Областной и городской комите
ты КПСС много раз указывали 
тт. Евдокимову и Зотову на не
достатки в их хозяйственном и 
техническом руководстве. Но, как 
показывают факты, они не сде
лали выводов, не приняли мер к 
тому, чтобы выполнить план, 
своевременно закончить строи
тельство завода железобетонных 
изделий. За 9 месяцев годовой 
план строительства базы был вы
полнен лишь на 62,5 процента. 
Повинно в этом и партийное бю
ро треста, которое не требует от 
руководителей треста и участков 
улучшения руководства стройка
ми, перестройки в работе не нэ 
словах, а на деле, обеспечить 
выполнение плана.

А. Михайлов.

25-тонный автомобиль с новым полуприцепом

Теплые проводы
В коллективе железнодорожни

ков Батракской дистанции пути 
застоялся торжественный вечер, 
посвященный проводам на пенсию 
25 ветеранов труда. Выступавшие 
ма празднике путейцы тепло вспо
минали о трудовой доблести каж 
дого из пенсионеров, обещали им 
свято хранить славные традиции 
в борьбе за отличный железнодо
рожный путь на участке дистан
ции, крепко держать в своих ру
ках завоеванные с участием пен
сионеров красные знамена отделе
ния и управления Куйбышевской 
железной дороги.

42 года проработал на железно
дорожном транспорте старший 
дорожный мастер, коммунист

Николай Дмитриевич Печур кин. 
На груди у него орден Ленина. 
Путевой обходчик Дмитрий И ва
нович Разин отдал транспорту 
33 года своей жизни. Он награж
ден орденами Ленина и Трудово
го Красного Знамени, медалью и 
значком отличника.

В числе ушедших на пенсию та
бельщица станции «Правая Вол
га» Евдокия Даниловна Щеголь- 
кова, проработавшая 22 года 
Свыше пятидесяти лет трудился 
на железной дороге бригадир 
пути Тимофей Павлович Корча
гин. Счастливая старость пен
сионеров обеспечена высокими 
пенсиями Советского государства.

П. Константинов.

Летом шофер автохозяйства 
Александр Алексеев привел из 
Ярославля в Сызрань своим 
ходом 25-тонную грузовую ав
томашину ЯАЗ-2Ю-Д. Перед ра
ботниками автохозяйства встал 
вопрос, как лучше использо
вать машину.

Главный инженер Илларион 
Александрович Данилов пред
ложил сделать к автома
шине полуприцеп. Партийная 
организация поддержала его. 
Для того, чтобы приступить к 
осуществлению этого замысла 
тов. Данилову потребовалось 
произвести некоторые расчеты. 
В частности, нужно было пре
дусмотреть, чтобы рама выдер
жала столь большую нагрузку, 
чтобы обеспечивались надлежа
щая . устойчивость и маневрен
ность машины.

Вскоре такие расчеты были 
сделаны. Для изготовления по
луприцепа выделили специаль
ную бригаду, в которую вошли 
электросварщик тов. Борцов, 
кузнец тов, Мушников А., плот- 
тшк тов. Ольгин, водитель тов*. 
Алексеев и другие. Все работы 
они выполняли не в ущерб про
изводству. Если нужно было, 
оставались и после окончания 
трудового дня.

За один месяц бригада изго
товила полуприцеп. И вот на
стал день, когда водитель 
Александр Алексеев сел за 
руль 25-тонной автомашины 
с новым полуприцепом. Он 
серьезно отнесся к испытанию 
машины, ибо знал, что ему 
водить ее по любым дорогам, в 
любую погоду. Если учесть, 
что длина полуприцепа равна 
9 метрам 60 сантиметрам, а 
всего автомобиля — почти 15 
метрам, то станет ясным, ка
кое искусство требуется от во
дителя.

В первый день Александр 
Алексеев совершил рейс с гру
зом в контейнерах в Жигу- 
левск — на строительство Куй
бышевской гидроэлектростан
ции. 25 тонн груза были д о 
ставлены на строительную 
площадку вовремя. Второй день 
испытаний также подтвердил 
хорошие эксплуатационные ка
чества автомобиля с новым 
полуприцепом.

Применение полуприцепа эко
номически очень выгодно для 
автохозяйства. Себестоимость 
тонно - километра снижается 
до 10 копеек, против 49 копеек 
по плану. Кроме того, это 
позволяет высвободить для 
перевозок дополнительный
транспорт, содержать меньший 
штат водителей. Ведь для то
го, чтобы заменить 25-тонную 
машину с полуприцепом по
требовалось бы дополнительно 
7 автомашин ЗИЛ-5.

Текст и фото Н. Максимова.

Коммунисты
За счастье народа,
На трудном пути 
Идут коммунисты 
Всегда впереди.

Идут, не жалея 
Ни жизни, ни сил,
Как партия учит,
Как Ленин учил!

Они с Октября 
Нас ведут за собой.
Они создавали для нас 
Днепрострой.

Они защищали 
Родной Сталинград, 
Первыми в бой 
Поднимали солдат.

Они не сдавались...
И это они 
Зажгли над землей 
Коммунизма огни!

А. ТАРЦЕР,

Вышла из печати и поступила 
з продажу новая брошюра:

А. Шваков, В. Богославский.
■ Независимый Египет. Госполитиз-

КНИЖНАЯ ПОЛКА
дат. 1956 год. Цена 80 коп.

Брошюра продается в магазинах 
и киосках Книготорга.

Разговор о путях и судьбах
Городской комитет ВЛКСМ 

совместно с дирекцией городских 
кинотеатров провел конференцию 
зрителей по новому художествен
ному фильму «Разные судьбы». 
Фойе кинотеатра «Звезда», где 
проводилась конференция, было 
переполнено. Обсуждение прохо
дило оживленно. По выступле
ниям видно, что фильм взволно
вал зрителей, заставил их о мно
гом подумать.
НАДО БЫТЬ 
ТРЕБОВАТЕЛЬНЫМ

— Просмотрев фильм я при
шел к выводу, что надо быть бо
лее строгим и требовательным к 
себе и своим друзьям, — сказал 
учащийся 10 класса школы № 6 
Евгений Кудашов. — Такие де
вушки, как Таня, встречаются в 
жизни, а мы хоть и видим их 
недостатки, но не осуждаем их 
открыто и смело, миримся с ни
ми. Судьба Тани убедительно 
показывает нам, к чему это мо
жет привести.
ХОРОШИЙ ПРИМЕР ДЛЯ 
ПОДРАЖАНИЯ

Десятиклассница Елена Дем
ченко заявила:

— Мне понравился образ 
Степы. Нам, десятиклассни
кам, есть чем’у поучиться у 
этого скромного, но твердого в 
достижении намеченной цели 
юноши. Степан настойчив. Он не 
боится трудностей и смело идет

v ЗРИТЕЛИ ОБСУЖДАЮТ  
ФИЛЬМ «РАЗНЫЕ СУДЬБЫ»

навстречу им как в работе, так и 
в жизни. Твердость харак
тера, сила воли, честность и 
принципиальность помогли ему 
преодолеть свое чувство к Тане, 
правильно оценить ее и найти 
большое, настоящее счастье.

Эту мысль продолжила Анто
нина Парфенова — работница 
паровозного депо. Она сказала:

— У нас в депо немало таких 
юношей и девушек, как Степан, 
которые успешно сочетают yчeбv 
с работой. Ира Водолага, напри
мер, без отрыва от производства 
закончила десятилетку, сейчас 
она — студентка заочного ин
ститута инженеров железнодо
рожного транспорта. В заочном 
институте учатся машинисты тт. 
Косых, Козлов, Зверев, Юркевич 
и другие.
ФИЛЬМ ЗАСТАВЛЯЕТ 
ДУМАТЬ

Учительница школы № 10 тов. 
Уманская сказала, что фильм во 
многом отличается от других. 
Он совершенно по-новому ставит 
вопросы, заставляет о многом д у 
мать, и в этом его главное до
стоинство.
ЕСТЬ О ЧЕМ ПОСПОРИТЬ

Учащаяся школы № 1 Грачева 
рассказала о том, что фильм

«Разные судьбы» горячо обсуж
дался в классе. Было много раз
ногласий и споров. Многим де
вушкам, например, не нравится 
поведение Сони.

Об этом же, как рассказала 
учительница Светлакова, спорили 
и учащиеся школы № 2.

— А мне образ Сони нравится, 
—сказала участница конференции 
тов. Парфенова. — Это чистая, 
бескорыстная девушка. Она готова 
в любую минуту придти на по
мощь товарищу. Соня не показа
на за работой, но мне кажется, 
что и в работе она тоже честна к 
бескорыстна. Мы многому можем 
поучиться у Сони.
В ГЕРОЯХ ФИЛЬМА Я УЗНАЛ
СВОИХ ЗНАКОМЫХ

Л ы жники нефтяного техникума готовятся к зиме.
НА СНИМКЕ: группа лы ж ников на предзимней тренировке.

Фото Ф. Ш ::арбаненко.

— Фильм «Разные судьбы* 
очень меня взволновал, — ска
зал работник фабрики запасных 
частей к швейным машинам гав. 
Журавлев. — В характерах его 
героев я увидел черты многих 
своих товарищей и подруг. Мы 
встречаем иногда таких само
влюбленных эгоистов, как Таня, 
но ничего не делаем для того, 
чтобы помочь им исправиться. 
Федор боялся потерять Таню и 
закрывал глаза на ее недостатки, 
и так бывает часто в жизни. 
В фильме мы увидели, к чему 
это привело. Это должно по
служить для нас серьезным уро
ком. Часто мы встречаемся и с 
такими типами, как начальник от
дела кадров. Они живут и 
здравствуют, хотя мы видим, как 
они мерзки и отвратительны. 
Фильм учит нас не быть равно
душными к людям.

Выступающие также отмечал» 
и недостатки фильма. Некоторые 
говорили, например, что фильм 
не отвечает на вопрос: почему 
Таня стала такой, как она воспи
тывалась; другие справедливо от
мечали, что некоторые образы 
неясны (парторг ЦК, Зубов| и 
т. д. Но общее мнение было та
ково: фильм интересен тем, что 
затрагивает волнующие вопросы, 
заставляет о многом думать я 
имеет большое воспитательное 
значение. Киностудия «Лен- 
фильм» выпустила хорошее, нуж
ное произведение.

..........  ■,! .
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Георгий БРЯНЦЕВ.

С северной стороны поляны ле
жало озеро. Оно было показано 
и на карте. Молочно-белый, во
локнистый и уже прозрачный ту
ман поднялся от воды. Он доб
рался до леса и мохнатыми 
клочьями повис на ветвях де
ревьев.

Туманова подошла к озеру, по
росшему с краев густой, по грудь 
человека осокой. Оно было похо
же на кусочек светлоголубого 
неба, оброненного на землю.

Раздвинув осоку, Юля гляну
ла на воду. ТемнокоричнеЪая 
краснолапая кряква, сидевшая у 
зарослей, зорко посмотрела на 
неожиданную гостью и, не под
нявшись на крыло, отплыла к 
противоположному берегу. Она 
разрезала грудью неподвижное, 
зеркальное плесо и волокла за 
собой острый, угольчатый след.

— Какая умница! — произнес
ла Юля. — Чувствует, что ей 
не грозит опасность.

Утка скрылась в воде и нео
жиданно закрякала.

Туманова ступила сапогами в 
воду, наклонилась, увидела, как 
в зеркале, свое отражение, 
улыбнулась и стала умываться.

Теперь нужно было основа
тельно подкрепиться. Голод д а
вал о себе знать. Развязывая ме
шок, Туманова сказала:

— Дождя не будет: роса боль
шая.

Она запрокинула голову; в не
бе пышными скоплениями тяну
лись белогрудые, точно лебеди, 
облака, а под ними парил, рисуя 
большие круги, коршун...

18.
Израненная снарядами и бом

бами, истерзанная гусеницами 
танков и самоходных пушек, ле
жала шоссейная дорога. Над ней 
монотонно гудели телеграфные 
провода.

На верхушке столба сидел 
старый нахохлившийся ворон и 
лениво, нехотя чистил перья 
своим большим клювом.

Выбравшись из леса вперед, 
как дозорный, росла тонкая * ря
бина. Под нежными порывами 
утреннего ветерка она слегка 
раскланивалась из стороны в 
сторону. Было пусто и безлюдно. 
Тишину нарушало лишь звонкое 
переливчатое пение жаворонкоз, 
вьющихся в небе.

Туманова огляделась, намере
ваясь покинуть свое укрытие у 
дороги, но далекий, возникший 
где-то в западной стороне шум 
остановил ее. Она опустилась на 
землю, укрывшись за ветвями.

Шум приближался, и уже мож
но было расслышать треск мо
тора.

На шоссе показались два сол- 
дата-мотоциклиста. С треском и 
шумом, подскакивая на ухабах, 
проехали они на своих «БМВ» и 
скрылись из глаз. За ними поя
вился бронетранспортер. Он шел 
на большой скорости, лязгая ( и 
гремя металлом, а следом потя
нулась колонна длинных и тупо
рылых трехосных грузовиков. В 
кузовах ровными рядами и чин
но, точно на параде, сидели гит
леровцы. Солнце поблескивало на 
металле оружия. Борты грузо
виков были разрисованы желты- 
мы полосами и трехголовыми 
уродливыми драконами.

Секунды шли, шли, и каза
лось, им не будет конца. Про
шло минут пятнадцать, прежде 
чем скрылась из глаз последняя 
машина колонны.

И снова стало тихо и безлюд
но на шоссе.

Разведчица быстро выбралась 
из своего укрытия, легко пере
прыгнула через кювет, взгляну
ла на дорожный столб, на до
щечке которого стояла цифра 
«6», и с беспечным видом заш а
гала в южную сторону.

На ней было простенькое, но 
хорошо сшитое ситцевое платье с 
мелкими черными цветочками на 
красном фоне. С головы полуспа- 
дала шелковая косынка. В одной

{Начало в №№ 185, 186, 189, 190, 
191, 193, 195, 196, 198, 200,

201, 203, 205, 206).

П О В Е С Т Ь

руке она держала сумку, в дру
гой—небольшой букетик цветов.

Через несколько минут ее обо
гнала автбцистерна, и Туманова 
сошла на обочину, а когда пока
залась машина с пустым кузо
вом, подняла руку.

Водитель притормозил, остано
вил машину и высунул голову из 
дверцы. Туманова видела, что 
рядом с ним сидел, склонив го
лову, солдат в зеленой форме. 
Он, видимо, спал.

— Довезите меня до Горело
ва, — обратилась она по-немец
ки к водителю.

Тот с нескрываемым любопыт
ством оглядел ее и, толкнув лок
тем своего соседа, воскликнул:

— Эй, дружище! Полезай в ку
зов. Освободи местечко предста
вительнице слабого пола.

Сосед протер глаза, свирепо 
зевнул и недоуменно уставился 
на Туманову. Она показалась 
ему явлением из другого мира.

— Пошевеливайся! — заторо
пил его водитель.

Солдат безропотно покинул ка
бину и залез в кузов. Его место 
заняла разведчица.

Машина тронулась.
19.

Небольшой мрачноватый зал 
кафе «Глобус» с низким, закоп
ченным потолком и стенами, ок
леенными обоями салатного цве
та, заполнялся обычно с наступ
лением вечера.

Это было единственное место в 
городе, где гитлеровские офице
ры имели возможность посидеть 
за стаканом вина и потанцевать.

Солдатам и местному населе
нию входить в кафе запреща
лось. Исключение делалось лишь 
для женщин. Они могли появ
ляться в любое время, с кавале
рами и без кавалеров, при усло
вии мало-мальски приличного 
наряда. Но последнее принима
лось в расчет главным образом 
тогда, когда женщина появлялась 
одна, без офицера, что бывало 
событием довольно редким.

В городе все чаще и чаще оста
навливались на ночевку различ
ные части, идущие к фронту. 
Офицеры, радуясь передышке, 
шли или в офицерский клуб или 
в кафе. Большинство предпочи
тало кафе: здесь было веселее.

Зал освещался большой люст
рой, нивесть откуда сюда попав
шей. Она спускалась с потолка 
так низко, что чел<?век среднего 
роста мог без труда достать до 
нее рукой.

Столы украшала самая разно
мастная посуда, начиная с бока
лов чистейшего хрусталя, таре
лок саксонского фарфора и кон
чая грубыми гранеными стакана
ми из обыкновенного мутного 
стекла. Скатерти пестрели кра
сными и желтыми пятнами.

В этот вечер кафе было пере
полнено. В половине десятого на 
подмостки, расположенные в уг
лу, правее буфета, поднялись 
скрипач, аккордеонист, трубач, 
виолончелист и пианист. Вслед 
за ними под жидкие хлопки пуб
лики развязно выбежала певица, 
пользовавшаяся у офицеров ме
стного гарнизона особой norty- 
лярностью.

Это была размалеванная жен
щина неопределенного возраста, 
с выщипанными бровями и чудо
вищной прической, напоминав
шей собой цветочную клумбу. 
Платье из плотной ткани кана
реечного цвета с голубыми раз
водами подчеркивало пышность 
форм этой особы. Она кокетливо 
раскланялась во все стороны и 
одарила кого-то воздушным поце
луем.

— Марго, привет! Повесели 
нас, старуха! — весело закрича
ли офицеры.

Оркестр заиграл танго трид
цатилетней давности, и Марго 
низким голосом, в нос затянула* 
«Шуми-ит но-очной Ма-арсель...».

Тотчас говор стих. Задвига
лись стулья, часть столов опусте
ла, и на небольшом «пятачке» пе

ред буфетом начались танцы.
Успевшие подвыпить кавалеры 

сталкивались с официантами, 
старавшимися пробраться сквозь 
плотный строй танцующих, на
ступали дамам на ноги, роняли 
пепел от своих сигарет на их 
плечи.

Когда пение и музыка умолкли 
и танцующие хлынули на свои 
места, в зале появилась Юля 
Туманова.

Следуя советам полковника 
Бакланова, она еще днем пред
приняла разведку и выяснила, 
что Готовцев действительно рабо
тает шеф-поваром в кафе «Гло
бус», что он жив, здоров, невре
дим. Все это удалось ей узнать 
без труда от безногого инвалида, 
продававшего мороженое возле 
дверей кафе.

Инвалид оказался поклади
стым и добродушным парнем. Он 
охотно вступил в беседу. Пока 
Юля уничтожала безвкусное мо
роженое, единственным достоин
ством которого было то, что его 
держали долго на льду, инвалид 
выложил все, что ему было из
вестно о кафе «Глобус».

Туманова узнала, что кафе со
держит немец Циглер, что офи
циантами работают русские, по
мощником повара—не то немец, 
не то поляк, шеф-поваром—из
вестный здесь кулинар Готов
цев. На работу он приходит ча
сов в пять дня, а уходит поздно, 
не раньше двух ночи. Готовцев 
(а это мороженщику известно 
точно) работает еще в другом 
месте, на вокзале, где он занят 
с семи утра до двух дня. Но 
вокзальный ресторан — это уже 
не то, что было до войны. В нем 
раздают обеды проезжающим 
солдатам.

Все эти полезные сведения по
могли разведчице ориентировать
ся. Правда, ее смущало то об
стоятельство, что явка назнача
лась между девятью и десятью 
вечера. Ведь Готовцев мог при
нять ее и в шесть и в семь ча
сов. Но, очевидно, были какие-то 
причины, с которыми подпольщи
кам приходилось считаться.

У Тумановой вначале появи
лась мысль — вызвать Готовцева 
или передать ему записку, но это 
шло вразрез с условиями, кото
рые сообщил Чернопятов. Нельзя 
нарушать их. Ведь не просто же 
так, сбухты-барахты, подпольщи
ки назначили явку не днем, а ве
чером, и не на квартире, а имен
но в кафе.

У Тумановой оставалось еще 
много времени, и она решила пе
реждать в укромном уголке го
родского сада, на скамеечке за 
старой беседкой, среди густых 
кустов сирени.

Ровно в девять она появилась 
возле кафе. Прежде чем войти, 
она раза два прошлась мимо., 
охваченная сомнениями и нере
шительностью, потом взяла себя 
в руки и переступила порог. Пе
реступила, когда умолкла музы
ка, а войдя в зал, на какое-то 
мгновение растерялась.

(Продолжение следует).

Интересные находки

рассмотрении 
это — часть 
существовав-

Это было в ию
ле. В краеведче
ский музей к эк
скурсоводу Оль
ге Александров
не Кувшиновой 
пришел рабочий 
строительно-мон
тажного управ
ления № 10 тов.
Баюшев. В ру
ках он держал 
.^едмет, по фор
ме своей напо
минающий клык 
огромного ж и
вотного. При 
оказалось, что 
бивня мамонта, 
шего . в кайнозойскую эру чет
вертичного периода. Длина 
найденной кости 75 сантимет
ров, диаметр—около 35 санти
метров. Она найдена во время 
рытья котлована неподалеку от 
нефтеперерабатывающего заво
да.

А еще раньше житель Сыз
рани С. Я. Объедков принес в 
музей кость огромного размера, 
извлеченную с шестиметровой 
плубины в Усинском овраге. 
Снимок ее был направлен в 
Московский исторический му
зей. Оттуда сообщили, что 
это позвонок слона, суще
ствовавшего в четвертичный пе
риод.

Там же в Усинском овраге, 
на глубине семи метров экска
ваторщик строительного треста 
№ 112 В. М. Савинков обнару
жил челюсть волосатоло ¡носоро
га и зуб мамонта-. Чтобы пред* 
ставить себе, какими велика на
ми были эти животные, доста
точно напомнить, что длина че
люсти волосатого носорога рав

на 42 сантиметрам, а высота— 
20 сантиметрам, длина зуба ма
монта — 22 сантиметрам.

В музее есть много экспона
тов, доставленных в этом году 
юньгм'и краеведами. Ученик ше
стого класса школы № 10 А. 
Само'носов принес в музей раз
новидности аммонитов (обшир
ный отряд ископаемых голово
ногих моллюсков, существовав
ших от девона до конца мезо
зоя), найденные им около по
селка Мары Сызранекого райо
на.

Интересные экспонаты — рус
ские монеты 1730—1861 гг. — 
доставили в музей краеведы Л. 
Разумов а, Г. Новиков, М. Гор
деев и другие.

Все экспонаты представляют 
для музея большую ценность. 
Они позволяют глубже изучить 
увлекательную историю родно
го кран.

НА СНИМКЕ: челю сть воло
сатого носорога, зуб мамонта, 

позвонок слона и часть бивня 
мамонта.

Текст и фото К. Николаева.

Шахматы  Борьба за первенство 
обостряется

В шестом туре финала муж
ского первенства города Аргунов 
против Лиллипуу получил боль
шое преимущество, но в последу
ющей атаке играл неточно, что 
дало возможность противнику осу
ществить остроумную комбина
цию. Отложенная ¡позиция носит 
ничейный характер.

Соколов, имея выгодную пози
цию против Бондарева, просмот
рел ферзя и проиграл. Лобанов 
■выиграл у Пл ахотнюка.

В седьмом туре С енотов осто
рожно вел партию против Лилли
пуу, но в конце допустил ошиб
ку и сдался. Очень хорошо ис
пользовал ошибки Бондарева 
Лошкарев, но в конце партии иг

рал неточно. Партия отло
жена с ничейными шансами. 
Лобанов также отложил партию 
с Добролюбским в лучшей для 
себя позиции. Силин против Аргу
нова вынужден был пожертвовать 
качеством и проиграл. Быстро вы
играл Бычков у Плахотнюка.

В женском чемпионате седьмой 
тур принес Кравец первое пора
жение в партии с одной из самых 
старейших шахматисток Сызрани 
Жариковой. Этот проигрыш урав
нивает шансы Кравец и Шихман- 
ской.

В отборочном турнире Ривкин 
отложил партию . с Ильиным в 
плохой для себя позиции.

Б. Андреев.

ПРОДАЖА СЕЛЬДИ И СОЛЕНОЙ РЫБЫ УВЕЛИЧИВАЕТСЯ
Недавно местная база «Главмя- 

сорыбсбыт» получила из Улан- 
Удэ 20 тонн соленого чомуля. 
После копчения рыба поступит в 
продажу.

Из Калининграда в адрес базы 
поступило 22 тонны селедки «Ат
лантическая».

На базе и в продаже в магази
нах имеются маринованая сельдь, 
салака пряного посола, треска, 
180 тысяч банок рыбных консер
вов, поступивших из Мурманска 
и с Каспия.

По сравнению с прошлым годом.: 
поступление соленой рыбы и сель
ди увеличено на десять процентов.

В текущем месяце из Астраха
ни поступит 100 тонн соле
ной рыбы (воблы, леща, суда
ка, сазана). Из Владивостока 
работники базы ждут 100 тонн 
камбалы, горбуши, кеты и из- 
Гурьева — 60 тонн соленой рыбы.

Зам. редактора М. Г. ЖДАНОВ.

ЯРАМТЕАТР
19 октября
«НЕСЧАСТНЫЙ СЛУЧАЙ»

Начало в 8 часов вечера.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 
«Художественный» 

«СОРОК ПЕРВЫЙ* 
«Звезда»

Днем
«300 ЛЕТ ТОМУ» 

Вечером
«ВТОРАЯ МОЛОДОСТЬ» 

«Родина» 
«РАЗНЫЕ СУДЬБЫ»

СЫЗРАНСК0Е ОТДЕЛЕНИЕ «СОЮЗПЕЧАТИ*
ставит в известность, что открыт 

1957 год
прием подписки на

на все ЖУРНАЛЫ , ЦЕНТРАЛЬНЫЕ, ОБЛАСТНЫЕ ГАЗЕТЫ, 
А ТАКЖ Е НА ГОРОДСКУЮ ГАЗЕТУ «КРАСНЫЙ ОКТЯБРЬ».

Подписка принимается городским отделом «Союзпечати», 
почтовыми отделениями связи, а также на подписных пунк
тах предприятий, организаций, учебных заведений, учрежде
ний и общественными уполномоченными.

Бюджетная подписка производится до 25 октября.

Валяльно-обувной фабрике 
требуются на постоянную ра
боту: бухгалтер расчетного 
стола и кочегары.

Справиться: Почтовая ули
ца, 29.

Сызранскому мясокомбинату 
требуются разнорабочие (муж
чины и женщины), специали
сты—обвальщики колбас, бой
цы скота, кишечники.

Обращаться по адресу: гор. 
Сызрань, мясокомбинат, отдел 
кадров.

(2- 1).

4
Требуются на постоянную 

работу:
путевые рабочие, слесарь, 
кузнец, штукатур, шофер 

на автомашину.
Справиться: ст. Сызрань 3-я, 

8-я дистанция службы пути, 
отдел кадров.
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